



MISSION PERMANENTE  
DE LA RÉPUBLIQUE DU KAZAKHSTAN AUPRÈS DE  
L'OFFICE DES NATIONS UNIES  
ET DES AUTRES ORGANISATIONS INTERNATIONALES  
AYANT LEUR  
SIÈGE A GENÈVE

№ 30-31/304

The Permanent Mission of the Republic of Kazakhstan to the United Nations Office and other international organizations in Geneva presents its compliments to the United Nations Office of the High Commissioner for Human Rights and has the honour to transmit the response of the Republic of Kazakhstan to the joint communication AL KAZ 6/2025, dated 27 October 2025.

*Enclosure: 7 pages*

The Permanent Mission avails itself of this opportunity to renew to the United Nations Office of the High Commissioner for Human Rights the assurances of its highest consideration.

**Geneva, January 12, 2026**



**United Nations Office of the  
High Commissioner for Human Rights**

**Special Procedures Division**

**Geneva**



**ҚАЗАҚСТАН РЕСПУБЛИКАСЫНЫҢ  
СЫРТҚЫ ІСТЕР МИНИСТРІ**

**MINISTER OF FOREIGN AFFAIRS  
REPUBLIC OF KAZAKHSTAN**

«31» December, 2025, Astana

**Special Rapporteur Mary Lawlor,  
Vice-Chair Matthew Gillett,  
Special Rapporteur Astrid Puentes Riaño,  
Special Rapporteur Irene Khan,  
Special Rapporteur Gina Romero,  
Independent Expert Claudia Mahler,**

The Republic of Kazakhstan has taken note of your joint communication № AL KAZ 6/2025 from 27 October 2025 and has the honor to transmit its response.

Please note that relevant government bodies considered the information provided in the joint communication. As a result, a comprehensive response of Kazakhstan has been compiled for your kind consideration.

Taking this opportunity, please allow me to reiterate Kazakhstan's firm commitment to its constructive cooperation with Special Procedures of the UN Human Rights Council.

Please accept the assurances of my highest consideration.

**Yermek KOSHERBAYEV**

**Mary LAWLOR**, Special Rapporteur on the situation of human rights defenders  
**Matthew GILLETT**, Vice-Chair on communications of the Working Group on Arbitrary Detention  
**Astrid PUENTES RIAÑO**, Special Rapporteur on the human right to a clean, healthy and sustainable environment  
**Irene KHAN**, Special Rapporteur on the promotion and protection of the right to freedom of opinion and expression  
**Gina ROMERO**, Special Rapporteur on the rights to freedom of peaceful assembly and of association  
**Claudia MAHLER**, Independent Expert on the enjoyment of all human rights by older persons

Translated from Russian

## Addendum

### **Reply of Kazakhstan to the joint communication from the special procedures of the Human Rights Council of 27 October 2025**

Ref.: AL KAZ 6/2025

#### **Implementation of the rights to freedom of peaceful assembly and freedom of association**

The legislation of Kazakhstan guarantees the realization and protection of the rights to freedom of assembly and freedom of association.

For example, the right to freedom of assembly is established in the Constitution, and the procedure for organizing and holding assemblies is regulated by a specific law, the Act on the Procedure for Organizing and Holding Peaceful Assemblies.

Article 32 of the Constitution provides that citizens have the right to gather peacefully, unarmed, and hold assemblies, rallies, demonstrations, marches and pickets.

The exercise of this right may be restricted by law in the interests of State security, public order, public health or the protection of the rights and freedoms of others.

Article 39 of the Constitution provides that human and civil rights and freedoms may be restricted solely by law and to the extent necessary to defend the constitutional system and to protect public order, human rights and freedoms, and public health and morals.

Article 2 of the Act on the Procedure for Organizing and Holding Peaceful Assemblies provides that the right to freedom of peaceful assembly cannot be limited except on the grounds established in the Act in the interests of public safety, public order, public health and the protection of the rights and freedoms of others.

The established procedure for organizing and holding peaceful assemblies is not prohibitive in nature and is aligned with the Universal Declaration of Human Rights and the International Covenant on Civil and Political Rights.

*For reference: Article 20 of the Universal Declaration of Human Rights establishes that everyone has the right to freedom of peaceful assembly and association. No one may be compelled to belong to an association. Article 21 of the International Covenant on Civil and Political Rights provides that the right of peaceful assembly must be recognized. No restrictions may be placed on the exercise of that right other than those imposed in conformity with the law and which are necessary in a democratic society in the interests of national security or public safety, public order, the protection of public health or morals or the protection of the rights and freedoms of others.*

Kazakhstan continues to improve its national legislation, including in the areas of freedom of assembly and freedom of association.

The reform of legislation regarding peaceful assemblies that was conducted in 2020 marked the transition from a permission-based to a notification-based procedure for the organization of such assemblies. Whereas, previously, prior permission from the local authorities (*akimats*) was required to hold assemblies, now organizers simply notify the local authorities of the planned event, while complying with the deadlines and requirements established by law. This approach is consistent with international human rights standards and

provides citizens with broader and freer access to their constitutional right to peaceful assembly.

An important step was the adoption by the Constitutional Court of Regulatory Decision No. 61-NP of 20 January 2025, which clarifies key provisions regarding the legality of decisions by the local authorities to deny permission to hold assemblies.

As the Regulatory Decision makes clear, holding several public events at the same time in the same place or in a place where building and installation works are in progress may lead to the improper exercise of citizens' right to peaceful assembly and pose a serious threat to the lives and health of participants in and bystanders to such events, including owing to the real risk that clashes could break out between them and escalate. The restrictions associated with the denial of permission to hold peaceful assemblies are therefore reasonable and proportionate, and do not exceed the constitutional limits of permissible restrictions on human and civil rights and freedoms.

Furthermore, the local authorities must propose an alternative place and/or time for a planned peaceful assembly before they can deny permission to hold it. If the organizer consents to the proposal, then permission to hold the assembly may not be denied.

This legal position is already reflected in judicial practice. In March 2025, the specialized interdistrict court in Oskemen and the West Kazakhstan Oblast Court quashed decisions in which local authorities had denied permission to hold peaceful assemblies without proposing alternative arrangements.

The legal position of the Constitutional Court and judicial practice therefore confirm the transition of Kazakhstan to a model based on a presumption in favour of holding peaceful assemblies, in line with the standards of international human rights law.

The State authorities do not impede the exercise of this right; on the contrary, they seek to ensure a balance between the public interest and freedom of assembly, offering alternative organizational solutions where necessary.

### **Measures to ensure that civil society representatives and human rights defenders can carry out their legitimate activities**

The promotion and protection of human rights is a priority for the Government of Kazakhstan.

In this context, Kazakhstan recognizes the significant contribution of civil society to the promotion of human rights in the country and considers it a key partner in the fulfilment of objectives in this area.

The "Listening State" policy concept involves close cooperation with the public, increased transparency and extensive collaboration between the Government and civil society on all reforms.

A notable example of such collaboration is the Dialogue Platform on the Human Dimension, established by the Ministry of Foreign Affairs. Since 2013, more than 50 meetings of the Platform have taken place, and their results have been reflected in three plans of action on human rights. The outcomes achieved include the adoption of laws to combat trafficking in persons, criminalize domestic violence and combat torture. The work done under the Platform also includes regular discussions with civil society representatives regarding the drafting of the country's human rights reports and recommendations issued by human rights mechanisms of the United Nations.

Kazakhstan welcomes the extensive engagement of civil society representatives and is ready to provide all possible support for their activities.

### **Public discussion regarding the construction of the nuclear power plant**

On 1 September 2023, the Head of State delivered an address to the people of Kazakhstan entitled "Economic Course for a Fair Kazakhstan", in which he announced a

nationwide referendum on the construction of a nuclear power plant in the country and preliminary public discussions on the subject.

Between October 2023 and August 2024, at the initiative of the Kazakhstan Citizens' Alliance, public discussions regarding the construction of the nuclear power plant were held throughout Kazakhstan, in 17 district-level cities and 3 cities of national status. Local residents, community associations, civil sector representatives and the media took part. The speakers included representatives of the Ministry of Energy, Kazakhstan Nuclear Power Plants limited partnership, the National Nuclear Centre of the Republic of Kazakhstan (a national State enterprise), the Institute of Nuclear Physics (a national State enterprise), experts from the nuclear industry and industry experts on the environment, seismic safety, energy, infrastructure, and small and medium-sized enterprise development.

Announcements about the public discussions were posted on the official websites of local authorities, ensuring openness and the accessibility of information to all stakeholders.

During the discussions, experts provided detailed answers to participants' questions concerning nuclear and radiation safety, the technological features of modern Generation III+ nuclear power plants, physical protection systems, site selection criteria for nuclear power plants, the requirements of the International Atomic Energy Agency (IAEA) and the project's socioeconomic implications.

Particular attention has been paid to the possible impact of the future nuclear power plant on the environment, including its potential impact on Lake Balkhash. A proper assessment of the nuclear power plant's impact on Lake Balkhash and other studies will be conducted during the preparation of the construction documentation, which will include engineering surveys and an environmental impact assessment in line with national environmental law.

In addition, experts from various industries have participated extensively in awareness-raising activities. They have appeared on podcasts, themed talk shows, discussion forums, television debates and special analysis programmes, where they have explained the key aspects of the project in detail and answered questions. News stories, the outcomes of the discussions and expert commentary have been regularly covered and disseminated by national, regional and independent media.

To raise public awareness, regular open days and press tours have been held at energy and nuclear facilities in Kazakhstan, including research reactors, laboratory complexes and infrastructure sites, which has helped journalists and the public to learn about the technological standards and safety at the country's nuclear facilities.

In addition, a series of events were held to explain the role of nuclear energy through meetings with the scientific community, university students and labour collectives.

The main issues of concern to citizens were the safety of the future nuclear power plant, the reliability of the technologies involved, staff training, environmental aspects, radioactive waste management and the possible impact on natural sites, including Lake Balkhash.

Experts emphasized that Kazakhstan has long had a well-developed and successfully functioning nuclear industry. The country has research reactors, scientific centres, enterprises producing uranium products and reactor fuel, and modern laboratories. Kazakhstan is a global leader in natural uranium production and has significant expertise in nuclear technology.

It has also been noted that Kazakhstan has significant human resources capacity in its nuclear industry. It employs highly qualified professionals, including engineers, physicists, technicians and researchers. Kazakhstan cooperates extensively with IAEA and participates in international missions to assess infrastructure (Integrated Nuclear Infrastructure Review missions), nuclear safety (the Integrated Regulatory Review Service) and site selection (the Site and External Events Design Review Service), ensuring that national approaches are in line with international best practices.

On 6 October 2024, the Government held a national referendum on the construction of a nuclear power plant in Kazakhstan. According to the results, 71.12% of the citizens who participated supported the project.

These results demonstrate well-established public support and confirm that this issue was thoroughly discussed with the population through public events that ensured openness and transparency in the decision-making process.

### **Assessment of the environmental impact of construction of the nuclear power plant**

Pursuant to article 7 of the Radiation Safety Act, the Government ensures radiation safety by issuing radiation safety standards, health regulations, hygiene standards, construction rules and regulations, occupational safety regulations and guidance and other documents on radiation safety. These documents must take into account international radiation safety standards and comply with the Act.

On 29 August 2025, the Government established a working group to review laws and regulations on the development of the nuclear industry in the context of public health. The working group has been tasked with submitting proposals for improving legislation in accordance with international standards and requirements applicable to the design, construction and commissioning of nuclear power plants in Kazakhstan and with IAEA recommendations.

### **Information on the legal grounds for the detention of, charges brought against and sentences handed down to Nurlan Zhauylbaev, Zhanat Kazakbai, Fazylzhan Sydykov, Nurlan Temirgaliev and Aidar Mubarakov**

On 26 August, the Almaly District Court in Almaty found Nurlan Zhauylbaev, Zhanat Kazakbai, Fazylzhan Sydykov, Nurlan Temirgaliev and Aidar Mubarakov guilty of offences under articles 24 (3) and 272 (3) of the Criminal Code and sentenced each of them to 4 years' imprisonment.

During the investigation, it was established that they had engaged in propaganda activities, producing and distributing leaflets with the aim of inciting the population to mass riots the day before the national referendum on 6 October 2024.

On 5 November 2025, the appellate court reduced their sentences to 2 years and 6 months, taking into account the advanced age of the convicted persons as a mitigating circumstance.

The individuals in question are currently on probation under the supervision of the Committee on the Penal Correction System of the Ministry of Internal Affairs.

Under the Act No. 38 of 30 December 2016, the Probation Act, persons on the probation register are not entitled to receive any age- or health-related benefits.

However, persons on probation have the right to receive medical treatment in Kazakhstan subject to prior notification of the probation service.

The court proceedings were conducted in full compliance with the Constitution, the Code of Criminal Procedure and international fair trial standards.

Article 1 of the Constitutional Act on the Judicial System and the Status of Judges establishes that judges are independent in the administration of justice and are subject only to the Constitution and the law. Any kind of interference in the work of a court in administering justice is prohibited and incurs liability under the law.

Kazakhstan strictly fulfils its international treaty obligations to protect human rights and freedoms.

The allegations of arbitrary and unjustified restrictions on the right to peaceful assembly in connection with the public debates on the construction of the nuclear power plant are therefore baseless and not supported by the facts.

**Ответ Республики Казахстан к совместному обращению Специальных процедур Совета ООН по правам человека № AL KAZ 6/2025 от 27.10.2025 года**

***Обеспечение права на свободу мирных собраний и ассоциаций***

Законодательство Казахстана гарантирует реализацию и защиту права на свободу собраний и объединений.

Таковыми гарантиями являются закрепление права на свободу собраний в Конституции страны и регламентация порядка их организации и проведения в специальном Законе «О порядке организации и проведения мирных собраний в Республике Казахстан» (далее – Закон).

Статьей 32 Конституции закреплено право граждан мирно и без оружия собираться, проводить собрания, митинги и демонстрации, шествия и пикетирование.

Пользование этим правом может ограничиваться законом в интересах государственной безопасности, общественного порядка, охраны здоровья, защиты прав и свобод других лиц.

В соответствии со статьей 39 Конституции, права и свободы человека и гражданина могут быть ограничены только законами и лишь в той мере, в какой это необходимо в целях защиты конституционного строя, охраны общественного порядка, прав и свобод человека, здоровья и нравственности населения.

Согласно статье 2 Закона, право на свободу мирных собраний не может быть ограничено, за исключением случаев, предусмотренных данным Законом в интересах государственной безопасности, общественного порядка, охраны здоровья, защиты прав и свобод других лиц.

Действующий порядок не носит запретительного характера и соответствует нормам Всеобщей декларации прав человека и Международного пакта о гражданских и политических правах.

*Справочно: в соответствии со статьей 20 Всеобщей декларации прав человека каждый человек имеет права на свободу мирных собраний и ассоциаций. Никто не может быть принужден вступить в какую-либо ассоциацию. Согласно статье 21 Международного пакта о гражданских и политических правах, признается право на мирные собрания. Пользование этим правом не подлежит никаким ограничениям, кроме тех, которые налагаются в соответствии с законом и которые необходимы в демократическом обществе в интересах государственной или общественной безопасности, общественного порядка, охраны здоровья и нравственности населения или защиты прав и свобод других лиц.*

Казахстан продолжает совершенствовать свое национальное законодательство, в том числе в области прав на свободу собраний и объединений.

Реформа законодательства в сфере мирных собраний, проведенная в 2020 году, ознаменовала переход от разрешительного к уведомительному порядку их организации. Если ранее для проведения собрания требовалось предварительное получение разрешения от местных исполнительных органов, то

теперь организаторы лишь уведомляют акиматы (*местные органы власти*) о планируемом мероприятии, соблюдая установленные законом сроки и требования. Такой подход соответствует международным стандартам в области прав человека и обеспечивает более широкий и свободный доступ граждан к реализации конституционного права на мирные собрания.

Важным шагом стало принятие Конституционным Судом Республики Казахстан нормативного постановления от 20 января 2025 года № 61-НП, в котором разъяснены ключевые положения, касающиеся правомерности отказа акимата в разрешении на проведение собраний.

Как следует из нормативного постановления, проведение нескольких совпадающих по времени публичных мероприятий в одном и том же месте или осуществление строительно-монтажных работ в таком месте может приводить к ненадлежащей реализации права граждан на мирные собрания, представлять серьезную угрозу жизни и здоровью их участников, а также находящихся рядом с указанным местом других лиц, в том числе из-за реального риска возникновения и нарастания конфликта между ними. Поэтому ограничение, связанное с отказом в проведении мирного собрания, является разумным, соразмерным и не превышает конституционных пределов допустимого ограничения прав и свобод человека и гражданина.

При этом отказ в проведении мирных собраний по такому основанию обязательно должно предшествовать предложению об изменении места и/или времени планируемого мирного собрания. При согласии организатора отказ в проведении собрания не допускается.

Эта правовая позиция уже находит отражение в судебной практике. Так, в марте 2025 года специализированный межрайонный суд города Усть-Каменогорска и суд Западно-Казахстанской области признали незаконными отказы местных исполнительных органов, поскольку в решениях не было предложено альтернативных вариантов для проведения собраний.

Таким образом, правовая позиция Конституционного Суда и судебная практика подтверждают переход Казахстана к модели, основанной на презумпции в пользу проведения мирных собраний, в соответствии с международными стандартами законодательства о правах человека.

Казахстанские государственные органы не препятствуют реализации этого права, а, напротив, стремятся обеспечить баланс между общественными интересами и свободой собраний, предлагая альтернативные организационные решения при необходимости.

### ***Меры по обеспечению выполнения представителями гражданского общества и правозащитниками своей законной деятельности***

Поощрение и защита прав человека является приоритетной задачей Правительства Республики Казахстан.

В этом контексте Казахстан признает значимый вклад гражданского общества в продвижение вопросов прав человека в стране и рассматривает его в качестве ключевого партнера в выполнении этих задач.

Концепция государственной политики «Слышащее государство» предполагает тесное сотрудничество с общественностью, повышение прозрачности и активное взаимодействие Правительства с гражданским обществом по всем реформам.

Одним из ярких примеров такого взаимодействия является «Диалоговая платформа по человеческому измерению» при Министерстве иностранных дел Казахстана. С 2013 года проведены более 50 встреч, и их результаты нашли отражение в трех Планах действий в области прав человека. К ним относятся принятые законы о борьбе с торговлей людьми, криминализации домашнего насилия и борьбе с пытками. Наряду с этим, в рамках этой платформы с представителями гражданского общества на регулярной основе проходят обсуждения подготовки докладов Казахстана по правам человека и рекомендаций правозащитных механизмов ООН.

Казахстан приветствует активное участие представителей гражданского общества и выражает готовность в оказании всевозможной поддержки их деятельности.

### ***О публичном обсуждении вопроса строительства атомной электростанции***

В своем Послании народу Казахстана 1 сентября 2023 года «Экономический курс Справедливого Казахстана» Глава государства инициировал проведение общенационального референдума по вопросу строительства атомной электростанции (АЭС) в Казахстане, с предварительным проведением публичных обсуждений данного вопроса с населением.

В период с октября 2023 года по август 2024 года по всей территории Казахстана (*в 17 городах регионального уровня и 3 городах республиканского значения*) по инициативе Гражданского альянса Казахстана проведены публичные обсуждения вопросов строительства АЭС. В публичных обсуждениях приняли участие местные жители, общественные объединения, представители гражданского сектора и средств массовой информации. Спикерами выступили представители Министерства энергетики РК, ТОО «Казахстанские атомные электрические станции», РГП «Национальный ядерный центр РК», РГП «Институт ядерной физики», эксперты атомной отрасли, а также отраслевые эксперты в областях экологии, сейсмической безопасности, энергетики, инфраструктуры и развития малого и среднего бизнеса.

Объявления о проведении публичных обсуждений размещались на официальных интернет-ресурсах местных исполнительных органов (*акиматов*), что обеспечило открытость и доступность информации для всех заинтересованных сторон.

В рамках обсуждений эксперты подробно отвечали на вопросы участников, касающиеся ядерной и радиационной безопасности, технологических особенностей современных АЭС поколения III+, систем физической защиты, критериев выбора района строительства АЭС, требований Международного агентства по атомной энергии (МАГАТЭ), а также социально-экономических последствий реализации проекта.

Особое внимание уделено возможному воздействию будущей АЭС на окружающую среду, включая потенциальное влияние на озеро Балхаш. Корректная оценка влияния АЭС на озеро Балхаш и другие исследования будут проведены в ходе будущих работ по разработке проектной документации строительства АЭС, которые будут включать в себя инженерные изыскания и оценку воздействия на окружающую среду в соответствии с экологическим законодательством РК.

Помимо этого, эксперты различных отраслей активно участвовали в информационно-разъяснительной работе. Они выступали на подкастах, тематических ток-шоу, дискуссионных площадках, теледебатах и в специальных аналитических программах, где подробно разъясняли ключевые аспекты проекта и отвечали на поставленные вопросы. Информационные материалы, результаты обсуждений и комментарии специалистов регулярно освещались и тиражировались республиканскими, региональными и независимыми средствами массовой информации.

Для повышения информированности населения регулярно проводились «Дни открытых дверей», пресс-туры на энергетические и ядерные объекты Казахстана, включая исследовательские реакторы, лабораторные комплексы и инфраструктурные площадки, что позволило журналистам и общественности познакомиться с уровнем технологической культуры и безопасностью объектов атомной отрасли Казахстана.

Кроме того, был проведен ряд мероприятий по разъяснению роли атомной энергетики посредством встреч с научным сообществом, студентами университетов и трудовыми коллективами.

Основными вопросами, волновавшими граждан, были безопасность будущей станции, надежность применяемых технологий, подготовка кадров, экологические аспекты, обращение с радиоактивными отходами и возможное воздействие на природные объекты, включая озеро Балхаш.

Эксперты подчеркнули, что в Казахстане давно сформирована и успешно функционирует развитая атомная отрасль. В стране работают исследовательские реакторы, научные центры, предприятия по производству урановой продукции и ядерного топлива, а также действуют современные лаборатории. Казахстан является мировым лидером по производству природного урана и обладает значительными компетенциями в области ядерных технологий.

Также было отмечено, что Казахстан обладает серьезным кадровым потенциалом в атомной отрасли. В ней трудятся высококвалифицированные специалисты – инженеры, физики, технологи и исследователи. Казахстан активно сотрудничает с МАГАТЭ, участвует в международных миссиях по оценке инфраструктуры (*INIR*), ядерной безопасности (*IRRS*) и выбору площадки (*SEED*), что обеспечивает соответствие национальных подходов лучшим мировым практикам.

6 октября 2024 года проведен республиканский референдум по вопросу строительства АЭС в Казахстане. По итогам голосования 71,12 % граждан, принявших участие в референдуме, поддержали реализацию проекта строительства АЭС.

Указанные результаты свидетельствуют о сформированной общественной поддержке и подтверждают, что данный вопрос был всесторонне обсужден с населением в рамках проведенных публичных мероприятий, которые обеспечили открытость и прозрачность процессов принятия решений.

### ***Оценка воздействия строительства АЭС на окружающую среду***

В соответствии со статьей 7 Закона Республики Казахстан «О радиационной безопасности населения» обеспечение радиационной безопасности осуществляется путем установления норм радиационной безопасности, санитарных правил, гигиенических нормативов, строительных норм и правил, правил охраны труда, методических, инструктивных и иных документов по радиационной безопасности. Данные акты должны учитывать международные стандарты по радиационной безопасности и не противоречить положениям настоящего Закона.

29 августа 2025 года создана Рабочая группа по пересмотру нормативных правовых актов по вопросам развития атомной отрасли в рамках санитарно-эпидемиологического благополучия населения. Рабочей группе поручено внести предложения по совершенствованию законодательства в соответствии с международными нормами и требованиями, применяемыми при проектировании, строительстве, вводе в эксплуатацию АЭС в Республике Казахстан, а также рекомендациями МАГАТЭ.

### ***Сведения о правовых основаниях задержания, предъявленных обвинениях и вынесенных приговорах в отношении Н.Жауылбаева, Ж.Казакбая, Ф.Сыдыкова, Н.Темиргалиева и А.Мубаракова***

Приговором Суда Алмалинского районного города Алматы от 26 августа Н.Жауылбаев, Ж.Казакбай, Ф.Сыдыков, Н.Темиргалиев и А.Мубараков были признаны виновными по части 3 статьи 24 и части 3 статьи 272 Уголовного кодекса Республики Казахстан и приговорены к 4 годам лишения свободы каждый.

В ходе следствия было установлено, что они проводили пропагандистскую деятельность, изготавливали и распространяли брошюры с целью подстрекательства населения к массовым беспорядкам накануне республиканского референдума 6 октября 2024 года.

5 ноября 2025 года апелляционный суд сократил назначенный им срок наказания до 2 лет и 6 месяцев, приняв во внимание преклонный возраст осужденных как смягчающее обстоятельство.

В настоящее время указанные лица находятся на пробационном контроле Комитета уголовно-исполнительной системы Министерства внутренних дел Республики Казахстан.

В соответствии с Законом Республики Казахстан «О пробации» от 30 декабря 2016 года № 38, для лиц, состоящих на пробационном учете, льготы, связанные с возрастом или состоянием здоровья, не предусмотрены.

Вместе с тем, пробационное лицо вправе получать медицинскую помощь на территории Республики Казахстан при условии предварительного уведомления пробационной службы.

Судебное разбирательство проводилось в полном соответствии с Конституцией Республики Казахстан, Уголовно-процессуальным кодексом и международными стандартами справедливого судебного разбирательства.

В соответствии со статьей 1 Конституционного закона «О судебной системе и статусе судей Республики Казахстан» судьи при отправлении правосудия независимы и подчиняются только Конституции и закону. Какое-либо вмешательство в деятельность суда по отправлению правосудия недопустимо и влечет ответственность по закону.

Республика Казахстан строго выполняет свои международные договорные обязательства по защите прав и свобод человека.

Таким образом, утверждения о произвольных и необоснованных ограничениях права на мирные собрания, связанные с общественными дискуссиями в отношении строительства АЭС, являются безосновательными и не подтверждаются фактами.

Министерство иностранных дел Республики Казахстан - КДП Мухаммед АМ